

NOTA CIUDADANA

Menos políticos y más científicos necesita la lucha contra la corrupción

La tecnología puede ser una gran aliada en la lucha contra este flagelo que desangra las arcas del país

Por: **CARLOS ANDRÉS SALAS** | junio 12, 2020

Este es un espacio de expresión libre e independiente que refleja exclusivamente los puntos de vista de los autores y no compromete el pensamiento ni la opinión de Las2Orillas.



La lucha contra la corrupción no es una batalla que deba hacerse en el campo de la política, por el contrario, debe pelearse en el campo de la tecnología. Combatir la corrupción por medio de la política es una falacia que viene tomando curso casi con el nacimiento de la democracia. De hecho, es tan falsa la premisa que las personas olvidan precisamente que son los políticos los principales causantes de ese flagelo.

La gran mayoría de los políticos tienden a llegar al poder con métodos corruptos, compra de votos, financiación indebida, entre otras muchas formas y prácticas. De ahí que se diga que el que paga para llegar, llega para robar. Y si bien algunos acusan al sistema electoral, otros a la praxis de la política local, unos a la educación, la realidad es más primitiva: la corrupción es inherente al ser humano y a cualquier forma de gobierno.

Sin embargo, la tecnología carece de estos orígenes ruines y está blindada casi en su totalidad de cualquier vulneración que corrompa sus fines.

Colombia es un país que viene sufriendo de este flagelo desde antes de ser república, pero en la cual hemos enfocado y dedicado grandes esfuerzos tan solo en los últimos años, me temo más por moda y politiquería, que por buscar soluciones viables para acabarla. Hace un par de años nos escandalizábamos con la cifra que arrojaba la Contraloría General de la República, en cabeza entonces de Edgardo Maya, cuando afirmaba que en promedio en el país se perdían por corrupción hasta 50 billones de pesos anuales.

Por ejemplo, tan solo en **Reficar**, la Contraloría General de la República abrió un proceso de responsabilidad por 17 billones de pesos, "el más grande en la historia de Colombia" (Contraloría General de la República, 2018). Esto deja claro que los métodos hasta hoy utilizados para combatir la corrupción han fallado rotundamente. La pregunta sería por qué.

La respuesta que se plantea es sencilla, por el enfoque. En la actualidad se centra esta lucha en el espectro político, dejando por fuera la tecnología, y ahí es donde está el principal problema. Un ejemplo de esta afirmación es que la corrupción disminuyó rotundamente con la utilización de la internet.

Solo basta con imaginar que para poder hacer un examen exhaustivo de la destinación de los recursos que se le asignaban a un ente territorial se debía realizar una auditoría de campo y verificar la documentación personalmente en cada una de las instituciones que se requería, lo que tardaría años en hacerse. No obstante, hoy, con la internet, se puede hacer remotamente y en tiempo real.

Igualmente, la utilización de la internet, más precisamente del portal SECOP I, para la publicación de las ofertas contractuales que hacen los entes territoriales, abrió la puerta de la competencia para las demás empresas y disminuyó notoriamente lo que acontecía antes de esta medida, donde estas ofertas estaban limitadas a un número pequeño de empresas y/o personas naturales que en su mayoría estaban amangalados con los ordenadores del gasto.

Esto no quiere decir que la corrupción se haya acabado en esos aspectos, pero sí evidencia que la sola implementación de estos métodos tecnológicos afectó notoriamente el número de actos de corrupción. Si con la tecnología existente se pierden hasta cincuenta billones de pesos anuales, no hay forma de estimar la cifra estratosférica que se perdía antes de ella.

En 2018, se destinaron más de 310.000 millones de pesos en la realización de una consulta popular, denominada Consulta Anticorrupción, la cual buscaba que el pueblo colombiano obligara al Congreso de la República a que legislara sobre varias medidas, como la reducción del salario de los congresistas, pérdida de beneficios jurídicos para los corruptos, entre otras (Registraduría Nacional del Estado Civil, 2020). Pues bien, esta terminó fracasando, ya que desde su origen resultaba ineficaz en una lucha real contra la corrupción, pues ninguna de sus premisas imponía mecanismos eficaces para combatirla.

Con eso claro, el gasto que originó esa consulta hubiese servido para la apertura de un concurso a nivel nacional o internacional para estimular a los emprendedores a crear un dispositivo, software o cualquier otro instrumento tecnológico que sirviera para garantizar que en los contratos de obra, donde se ve con mayor habitualidad hechos de corrupción, cumplan con las características técnicas de obra, de materiales, de ingeniería, etc. con la que se contrató. Eso sin duda alguna frenaría el desangre de los recursos públicos que se viene dando con estos contratos, donde la administración, el contratista y el interventor se confabulan para invertir menos y cobrar de más.

La internet, los softwares de contabilidad, las facturas electrónicas, entre otros instrumentos tecnológicos, han hecho más por la lucha contra la corrupción que cualquier político. Para enfrentar esa plaga que denominamos corrupción, que cercena vidas, precariza las comunidades, ahonda las sociedades en la pobreza y deja sin oportunidades reales a gran parte de la población, se necesitan más científicos y menos políticos.

Si encuentras un error de sintaxis, redacción u ortográfico en el artículo, selecciónalo y presiona **Shift + Enter** o **haz clic acá** para informarnos. ¡Muchas gracias!

-Publicidad-

Etiquetas: anticorrupción, Corrupción Colombia, lucha contra la corrupción, tecnología lucha anticorrupción

Publicidad

NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

Se aproxima el tercer giro de Ingreso Solidario

Por: PAULA VANESSA OSORIO PRADA

Menos políticos y más científicos necesita la lucha co...

Por: CARLOS ANDRÉS SALAS

¿Se aproxima una masacre laboral en Pereira?

Por: Juan Carlos Parra Sanabria

"La economía digital es la más grande y contaminan...

Por: Germán Vargas G.

Mercado Libre contratará a 200 profesionales en Col...

Por: Santiago Méndez

+ Notas Ciudadanas

Publicidad

Lo más leído

El Padre Chucho dice que Duque miente y que sí exorcizó la Casa de Nariño

Los tres cánceres que no han podido derrumbar a la peliteñida

"Juan Diego Alvira haciendo el ridículo, un clásico de la tv colombiana"

El autor de Matarife ya tiene abogado para contraatacar a Marta Lucía Ramírez

Caos en Falabella tras reapertura en Bogotá

No vayan a creer que todos los guerrilleros son tan sonoros como Timochenko

El lunar familiar de la impoluta Marta Lucía Ramírez

La caída de las estatuas de los esclavistas llega a Colombia

Carta abierta de un profesor a la ministra de educación

La Ventana de Campeones "Resucitó" a Édgar Perea en su aniversario 86

Notas recomendadas

Dos emporios, Giant y Shimano, fabrican las bicicletas del mundo

El boquete que abrió la Corte que puede favorecer a estos condenados por la C. Suprema

Irán reta a Trump: cinco buques petroleros rumbo a Venezuela

-Publicidad-

Las2orillas 362 mil Me gusta

Sé el primero de tus amigos en indicar que te gusta esto.

Las2orillas hace 30 minutos

El pasado narco de su hermano Bernardo dejó sin piso sus señalamientos contra todo el que esté salpicado por este delito >> <https://www.las2orillas.co/el-lunar-familiar-de-la-impolut.../>



LAS2ORILLAS.CO El lunar familiar de la impoluta Mar...

El pasado narco de su hermano Bernardo ...

6 9 5

Si encuentras un error de sintaxis, redacción u ortográfico en el artículo, selecciónalo y presiona **Shift + Enter** o **haz clic acá** para informarnos. ¡Muchas gracias!



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO. Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa. [Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)



Corrupción, una pandemia más mortal que el COVID-19

El virus que consume al país es más bien un parásito que vivirá siempre oculto en las entrañas de su huésped, siendo más letal que cualquier otra cosa



El fiscal anticorrupción detenido llevaba casos claves: Odebrecht, Reficar, Saludcoop y otros

Los efectos de la presunta corrupción de Gustavo Moreno, quien fue recomendado al Fiscal por tres magistrados, pueden multiplicarse



¿Era necesario poner en marcha una consulta anticorrupción?

El problema es evitable en gran parte, aun cuando está ampliamente extendido y existe desde hace mucho tiempo



Corrupción en alza y membresía en la OCDE

El organismo podría ser un aliado para avanzar en el propósito de convertir los códigos de conducta en herramientas jurídicamente ejecutables, que prohíban este tipo de actos